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Pierre de Construction Spirituelle N°46 

 

 

 

 I Cor. 2 :6-16 : « … Car lequel des hommes, en effet, connaît les choses de 

l'homme, si ce n'est l'esprit de l'homme qui est en lui ? De même, personne ne 

connaît les choses de Dieu, si ce n'est l'Esprit de Dieu. Or nous, nous n'avons pas 

reçu l'esprit du monde, mais l'Esprit qui vient de Dieu, afin que nous connaissions 

les choses que Dieu nous a données par sa grâce. Et nous en parlons, non avec des 

discours qu'enseigne la sagesse humaine, mais avec ceux qu'enseigne l'Esprit, 

employant un langage spirituel pour les choses spirituelles. Mais l'homme animal 

ne reçoit pas les choses de l'Esprit de Dieu, car elles sont une folie pour lui, et il ne 

peut les connaître, parce que c'est spirituellement qu'on en juge. L'homme 

spirituel, au contraire, juge de tout, et il n'est lui-même jugé par personne.  

Car Qui a connu la pensée du Seigneur, Pour l’instruire ? Or nous, nous avons la 

pensée de Christ. »  

D’après ces passages de l’Écriture, il est tout à fait évident qu’aucun homme ne 

peut, de lui-même, entendre Dieu. Il faut que Dieu lui donne cette capacité. Matthieu 

16 :17: “Jésus, reprenant la parole, lui dit : Tu es heureux, Simon, fils de Jonas ; car 

ce ne sont pas la chair et le sang qui t’ont révélé cela, mais c’est Mon Père qui est 

dans les cieux.” En rapprochant ces versets, nous voyons qu’il n’y a qu’un seul groupe 

de gens, un groupe de gens très particulier, qui a la capacité d’entendre ce que 

l’Esprit dit dans chaque âge. C’est un groupe particulier, qui reçoit la révélation de 

chaque âge. Ce groupe est de Dieu, car le groupe de ceux qui ne peuvent pas entendre 

n’est pas de Dieu (Jean 8 :42-44). Le groupe de ceux qui peuvent entendre et qui 

entendent ce que l’Esprit dit, et qui en reçoivent la révélation, est le groupe qui est 

décrit dans I Corinthiens 2 :6-16. Ce sont eux qui ont l’Esprit de Dieu. Ce sont eux 

qui sont nés de Dieu. Ils sont baptisés dans le corps du Seigneur Jésus-Christ par 

Son Esprit. Ils sont baptisés du Saint-Esprit. [1] 

L’Homme Naturel et l’Homme Spirituel 
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L'homme naturel, par la connaissance, regarde en arrière pour ses 

réalisations ; ça, c'est la science, elle regarde vers ce que Dieu a fait dans une 

ancienne création. Ils sortent et ramassent des mottes de terre, récupèrent des 

morceaux de roches et de fossiles, ainsi que des éléments et les assemblent. Voyez-

vous, avec cette réalisation, ils prennent ce que Dieu a fait, et le pervertissent en 

quelque chose autre que ce qu’il était à son état d'origine, et rendent un peu meilleurs 

leurs habitations, et tout ainsi que leur économie, et ce, à partir de ce qui a été créé.  Ça 

c'est dans la réalisation naturelle, par l'homme.   

Mais Dieu, dans la réalisation spirituelle, avance, ne recule pas. Il va de 

l'avant, regarde dans la Parole et croit aux promesses concernant des choses qui 

ne se sont encore jamais produites, pour des révélations spirituelles en vue de 

manifester les choses spirituelles que Dieu a promises. Il les voit arriver. De même 

que l’homme de science travaille à partir de la création sur différentes choses dans son 

laboratoire pour aider l’homme ; l’homme spirituel attend avec impatience quelque 

chose que Dieu a promis et qui n'a encore jamais été créé (II Cor. 3 :18).  

L'homme naturel regarde en arrière. L'homme spirituel regarde vers l’avant.   

C'est comme ça qu’ils ont fait entrer cela dans l'église.  Le membre d'église naturel 

se réfère à ce que Finney, Sankey, Knox, Calvin ont fait.  Cela était bien, mais c'était 

leur époque à eux. Nous attendons quelque chose d'autre, la promesse qui est plus 

grande et plus glorieuse et c’est ce que Dieu a promis.  La science revient en arrière 

pour chercher cela.  Nous avançons, dans la Parole du Seigneur, pour voir ce que 

Dieu a accompli.  

Remarquez, l'homme naturel compte même à reculons. J'ai dit qu'il a fait les 

choses à l'envers. Il compte à reculons. Regardez comment il compte, "Dix, neuf, huit, 

sept, six, cinq, quatre, trois, deux, un, zéro !"  Vous voyez, il revient en arrière (dans le 

compte à rebours) et commence à compter. [2] 

Nos corps sont contrôlés par cinq sens. Combien savent que c’est vrai ? Cinq 

sens : la vue, le goût, le toucher, l’odorat, et l’ouïe, contrôlent l’homme naturel. 

Or, il y a un autre homme à l’intérieur, qui est l’homme de foi, l’esprit (II Cor. 4 

:13). Il possède deux sens : l’un d’eux c’est la foi et l’autre c’est l’incrédulité. [3] 
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Et je réfléchissais il y a quelques instants sur le thème « la science ».  Et moi, je me 

demandais simplement comment cette science, comment ils prennent l'homme naturel 

et comment il s'était lancé dans la recherche à partir de la chute du naturel et ce qu'il 

avait fait.  Et combien peu l'homme spirituel a progressé dans le Royaume de 

Dieu.  Et je pensais à comment l'homme naturel est allé au-delà de ce que son œil peut 

voir et a pris un atome du ciel et a divisé cet atome en deux, ce qui détruit la vie 

humaine.  Et si l’homme naturel qui ne sait rien de Dieu et ne peut rien savoir de 

Dieu sans avoir été converti puisque c’est à ce moment que son âme devient 

vivante avec le surnaturel… S’il pouvait le faire dans le domaine naturel, que devrait 

faire l’homme de Dieu ? Oh ! la la, mes amis, l'église est trop en arrière. Prions pour 

que Dieu mette son église en mouvement. L'homme naturel avec la ressource 

naturelle est en train d’avoir de meilleurs résultats que les gens qui se disent 

Chrétiens. Pénétrons dans l'invisible ! (Luc 16 :16 ; II Rois 6 : 14-17). Les 

bénédictions vous appartiennent ; C’est pour vous ! [4] 

L’homme naturel n’a que les cinq sens. Mais le croyant, quand il rencontre Dieu, il 

reçoit quelque chose de différent. C’est un super-sens, qui l’élève au-dessus des 

ombres. Ça lui fait croire des choses qui sont impossibles à s’accomplir (Eph. 3 

:20-21). Il croit quand même qu’elles s’accompliront, parce que Dieu l’a dit. Quand un 

homme rencontre Dieu, il se produit quelque chose (II Cor. 5 :17). [5] 

L’homme spirituel qui se trouve à l’intérieur, si vous vous soumettez à lui de la 

bonne manière, il pourrait vous conduire à une petite mission quelque part, où il n’y a 

pas beaucoup de gens mais où se trouve l’Esprit du Dieu vivant. Car l’homme 

extérieur se nourrit de la psychologie et de l’intellectualisme. Mais l’homme 

intérieur se nourrit de la Parole de Dieu. (Matt. 4 :4). [6] 

J’essaie de leur montrer, Seigneur, que l’homme naturel voit les choses 

naturelles. Et les choses spirituelles sont tellement contraires à l’intellect qu’il ne 

peut pas les comprendre. Et c’était Toi, Seigneur, qui as dit à Nicodème que « si un 

homme ne nait de nouveau, il ne peut même pas comprendre le Royaume de Dieu 

(Jean 3 :3-5). [7] 
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Pourquoi Aaron avait-il sur son pectoral la pierre du mois de naissance de 

chacun des patriarches ? (Exode 28 :15-30 ; Nombres 27 :18-21 ; I Sam. 28 :6 ; Lev. 8 

:1-13). Regardez ces mères, quand elles se sont exprimées. Quand ces mères, ces 

femmes israélites qui étaient en train d’accoucher, se sont exprimées, à la naissance de 

ces enfants, c’est ce qui a déterminé leur nom, ce qui a indiqué leur naissance, ce qui 

les a placés dans la patrie, ce qui les a établis pour l’Éternité. Exactement ! Et puis 

regardez Jacob, quand il était en train de mourir, là, au moment où il a imposé les 

mains aux patriarches et les a bénis, il leur a dit exactement où ils se trouveraient. Et 

cela concorde parfaitement avec leur nom, et cela concorde parfaitement avec leur 

naissance. Alors, certainement, ça a quelque chose à voir avec vous. 

Bon, ça, c’est votre sentier tracé, à la naissance ; c’est ce que vous êtes, 

comme un homme naturel ou comme femme naturelle. Mais, quand vous naissez 

de nouveau, là ce n’est pas la conscience extérieure. L’extérieur, c’est ce que vous 

voyez, goûtez, touchez, sentez et entendez, mais l’intérieur de ça, c’est ce que vous 

êtes réellement. Or ici, à l’extérieur, Satan, il vous tente et vous frappe de tous les 

côtés, ici ; mais à l’intérieur, là, il ne peut pas le faire à moins que vous ne le 

laissiez faire. En effet, ici à l’intérieur, vous avez la foi, et la foi ne provient pas de 

la conscience extérieure ; celle-ci raisonne. Mais dans la foi, il n’y a aucun 

raisonnement. Vous l’avez reçue de Dieu, et vous savez qu’elle est là (Marc 11 :22). 

Peu m’importe combien ça peut sembler être faux, vous savez quand même que c’est 

juste ; c’est l’AINSI DIT LE SEIGNEUR. Voyez ? Il n’y a rien qui va troubler ça. 

Rien ne peut troubler ça ; elle continue à avancer, tout droit. Les difficultés n’ont 

aucune importance pour elle ; elle se fraie un chemin à travers tout ça, car C’est la 

Parole. Et la Parole est l’Épée (Eph. 6 :17), et la Parole tranche. L’Épée tranche 

pour se dégager de toutes les autres choses. Voyez ? Il faut la main de la foi pour tenir 

cette Parole. [8] 

Tous les fils et filles de véritables croyants nés de nouveau seront-ils sauvés ? 

Non, frère ; non, certainement pas. Vous voyez, j’ai copié David du Plessis, en 

faisant cette remarque : “Dieu n’a pas de petits-enfants, vous voyez, uniquement des 

fils et des filles.” Vous voyez, il faudra qu’eux aussi naissent, exactement comme 

leur père et leur mère sont nés de l’Esprit (Jean 3 :5). Voyez ? C’est ça qui fait d’un 
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homme une nouvelle personne, c’est parce qu’il a eu une nouvelle naissance, qu’il 

est né de nouveau. Sa première naissance fait de lui un homme naturel sur la terre ; sa 

deuxième naissance fait de lui un homme spirituel du Ciel. Voyez ? Ça le change, 

change son âme, non pas sa conscience extérieure, son être extérieur, ses sens ; il peut 

encore toucher, sentir, goûter et entendre ; mais ses parties intérieures, ses désirs, ce 

qui le motive, ont été changés et sont dirigés vers Dieu (Héb. 10 :2). 

Maintenant, souvenez-vous, le seul moyen par lequel cela puisse arriver, c’est 

ceci : tout comme c’était arrivé du temps du centenier romain (Actes 16 :16-34). Paul a 

dit au Romain, lui et Silas, quand il avait voulu tirer son épée pour se tuer, parce que 

Dieu avait ébranlé les murs de la prison par un tremblement de terre, il a dit : “Ne te 

fais aucun mal, nous sommes tous ici. Lève-toi !” Et il voulait savoir ce qu’il pouvait 

faire. Il lui a dit : “Lève-toi et sois baptisé en invoquant le Nom du Seigneur, et toi et 

ta famille, vous serez sauvés.” Voyez ? Autrement dit : “Crois au Seigneur Jésus-

Christ, et toi et ta famille, vous serez sauvés.” Mais comment ? Si votre famille croit 

de la même façon que vous croyez. Voyez ? Vous priez et vous confiez vos enfants à 

Dieu, et vous vous attachez à Dieu en croyant qu’ils seront sauvés. [9] 

On nous enseigne que Dieu a donné ces cinq sens à l’homme naturel pour 

entrer en contact avec sa demeure terrestre, et ces sens sont connus comme étant : 

la vue, le goût, le toucher, l’odorat, l’ouïe. Ces cinq sens sont propres à l’homme 

naturel, et ils sont bons, et nous ne pouvons pas fonctionner ou mener une vie 

normale quand l’un de ces sens refuse d’agir. La vue, l’ouïe, le toucher, l’odorat ou le 

goût, sans eux nous ne pouvons pas être normaux. Il y a quelque chose qui manque, 

une partie de la vie que nous ne pouvons percevoir sans le fonctionnement de ce sens. 

Et ils sont bons, et ils sont utiles, et ils nous ont été donnés par Dieu. 

Dieu donna ces sens, mais ils vous sont donnés comme un don. Et cela dépend 

de, ce à quoi vous soumettez ces sens déterminera la façon dont votre vie sera 

dirigée. Cela dépendra de la façon dont vous soumettez vos cinq sens… Ce que vous 

voyez, ce que vous entendez, ce que vous goûtez, sentez ou touchez, ce à quoi ces 

sens sont soumis vous dominera. [10] 
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Or, notre destination éternelle n’est pas du tout déterminée par ce que nous 

voyons et entendons, mais elle est déterminée par le discernement que nous avons de 

ce que nous voyons et entendons. [11] 

Et nous sommes reconnaissants à Dieu de posséder les cinq sens, mais en 

aucune façon ces cinq sens vous ont-ils été donnés pour vous guider. Ils vous ont 

été donnés pour un contact terrestre. Mais le sixième sens vous a été donné, et ce 

sixième sens appartient seulement au Chrétien. Et vous ne pouvez obtenir ce sixième 

sens à moins de devenir Chrétien ; c’est le seul moyen pour vous d’avoir plus que 

les cinq sens naturels pour la personne naturelle. Pour le Chrétien, le sixième sens est 

mieux connu sous le nom de “foi” (II Cor. 4 :13). C’est celui qui vous gouverne et 

vous guide, et il est supérieur à tous les autres sens. Il est supérieur à tous les autres 

sens, aux cinq autres sens. 

Maintenant, je n’irais pas dire que, parce que nous recevons ce sixième sens, les 

cinq sens ne servent plus à rien. Bien au contraire. Ces cinq sens vous ont été donnés 

par Dieu, et ils doivent être utilisés. Mais, lorsque les cinq sens agissent 

contrairement à la Parole de Dieu, alors ils mentent. 

Or, le sixième sens ne peut pas mentir. C’est un super-sens.  

Et le super-sens est le Saint-Esprit, la foi de Dieu qui habite en vous (Gal. 2 

:19-20). Et si vous laissez les cinq sens se soumettre au sixième sens, ce dernier vous 

guidera et placera les cinq autres sens complètement sous la direction de ce super-

sens. Car il est aussi loin au-dessus du sens naturel, que l’homme spirituel ne l’est 

au-dessus du naturel ; il est tout aussi élevé que les cieux au-dessus de l’homme 

naturel et de ses cinq sens. Cela vous fera croire des choses que vous ne pouvez pas 

voir. Cela vous fait agir là où vous ne pensiez pas que les cinq sens y auraient jamais 

songé. Le diable peut entrer dans ces cinq sens et vous mentir, mais il ne peut pas 

toucher à ce super-sens. C’est bien au-delà de sa portée. Cela vient de Dieu. Cela 

s’appelle la foi. La foi est cette grande chose. [10] 

Un homme ne peut pas comprendre pourquoi les gens jubilent. Un homme ne 

peut pas comprendre pourquoi la langue d’un être humain peut changer, et qu’il peut 

se mettre à parler en langues. L’homme naturel ne peut pas voir comment la gloire 

de Dieu peut venir sur les yeux d’un homme, et il aura une vision et dira à 
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quelqu’un certaines choses, et ce qu’il doit faire, lui disant des choses qui vont arriver. 

L’esprit naturel essaie de se le figurer : “Eh bien, qu’a-t-il fait ? Quelle sorte de 

supercherie pratique-t-il ? Quel truc a-t-il ?” Voir un homme parler en langues, et 

quelqu’un interpréter, et dire exactement à un certain membre du Corps ce qu’il a fait 

et ce qu’il ne devrait pas faire (I Cor. 12 :4-11 ; 14 :10-16). Voyez-vous, ils pensent 

que c’est une sorte de supercherie. “Il y a quelque chose d’arrangé entre eux.” 

Ils ne peuvent pas comprendre cela, tant qu’ils ne sont pas nés de nouveau. 

Mais, quand cet homme naît de nouveau, il est prêt pour la communion, parce 

qu’il est une nouvelle création. Ce vieux personnage méfiant et incrédule qu’il était 

est mort ; maintenant il est une nouvelle création (II Cor. 5 :17 ; Gal. 6 :14-15). 

Remarquez, vous devez naître de nouveau. Et, quand vous naissez de nouveau, 

vous ne pouvez pas naître de nouveau sans avoir la foi. C’est juste. La foi est le 

fondement de tout cela (II Pierre 1 :5-11). 

 “Car, sans la foi, il est impossible d’être agréable à Dieu ; car celui qui vient à 

Dieu doit croire que Dieu existe, et qu’Il est le rémunérateur de ceux qui Le 

cherchent.” (Héb. 11 :6). 

Qu’est-ce que le péché ? L’incrédulité (Jean 16 :8-11). Il n’y a que deux 

éléments qui contrôlent l’être humain. C’est le doute ou la foi ; l’un ou l’autre. Vous 

êtes possédé par celui qui domine votre vie. C’est de la quantité de foi que vous avez 

que dépendra la hauteur que vous pourrez atteindre. Mais, premièrement, il doit y 

avoir la foi. Eh bien, la foi, c’est ce que vous devez croire. “La foi est une ferme 

assurance, ou la substance, des choses que l’on espère.” Vous l’avez déjà, lorsque 

vous avez la foi, parce que c’est révélé dans la foi. “La foi est une ferme assurance, 

ou la substance, des choses que l’on espère,’’ Hébreux 11 :1, voyez, l’évidence.” 

Qu’est-ce que c’est ? Quelle sorte d’évidence ? Une sainte évidence. [12] 

Or, la foi est “une révélation venant de Dieu. Je veux m’arrêter là-dessus un 

instant. C’est une révélation. Il vous a révélé cela par Sa grâce. Ce n’est pas quelque 

chose que vous avez fait. Vous n’êtes pas arrivés à la foi par vos propres efforts. 

Lorsque vous avez la foi, elle vous est donnée par la grâce de Dieu (Matt. 16 :13-

19). Et Dieu vous la révèle, par conséquent, la foi est une révélation. Et toute l’Église 

de Dieu est bâtie sur la révélation. 
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Parmi tout un auditoire, lorsque la ligne de prière défile, vous en trouverez 

certains… et tous seront de braves gens, dirons-nous. Il y en a certains qui font de 

grands efforts pour Y croire, ils essaient d’Y arriver par leurs propres efforts. Certains 

n’Y arrivent pas du tout. Et d’autres, par la grâce, ça leur est tout simplement 

donné. Maintenant, voilà la différence. La vraie révélation, c’est ça, parce que la foi 

est une révélation venant de Dieu. Il faut que ce soit premièrement révélé. [13] 

Qu’est-ce que la foi ? La foi, c’est quelque chose qui vous est révélé ; qui 

n’est pas encore là, mais vous croyez que ça viendra. La foi, c’est une révélation de 

la volonté de Dieu. Donc, par révélation ! [14] 
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